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枚方一中ＰＴＡ運営委員会だより 
令和４年 12 月 26 日発行 

枚方市立第一中学校 PTA 

会長 藤安 里華 

校長 棧敷  勝 

第２号 

日々、季節が冬に向かっている中、第２回運営委員会を開催し、これまでの事業活動報告や PTA 規約の

変更の議題・提案等をさせていただきました。 

近年、新型コロナウイルス感染が流行する中で、会員の皆様や生徒にとってより良いものとなるよう情勢

に応じてＰＴＡ活動の形を変えながら取組んでおります。 

今年度も残すところ３学期のみとなりますが、PTA活動につきまして引き続きご理解・ご協力のほどよろ

しくお願いいたします。 

昨年度とは状況が変わり、９月の３年生修学旅行、１０月の文化祭、１１月の１・２年校外学習、３年の

総合発表会と予定どおり実施することができました。修学旅行・校外学習においては、楽しかったという思

い出になるとともに、各学年の先生方の子どもたちへの想いが反映した取組により、社会に出ていく子ども

たち各々の成長につながる内容となりました。 

また文化祭は、どの子どもたちにとっても中学校で初めての合唱であったにもかかわらず、素晴らしい歌

声を奏でてくれました。リハーサルの際にも聴いていましたが、当日はさらにレベルアップした合唱だった

ので、感動すら覚えました。みんなが自信を持てた合唱だったのではないかと確信しています。 

総合発表会は、３年生のこれまで学習してきたことの成果が発揮された舞台でした。立派に発表していた

姿に感心し、成長を実感しました。今年度の大きな学校行事を終え、これからは来年度に向けた進学・進級、

総括を行っていく大事な時期になってまいります。新型コロナも第８波と言われ、防止策を講じながらでは

ありますが、今後とも、皆さまのご理解・ご協力をお願いいたします。 

【１年生】 

10月の文化祭に向けて９月から各クラス合唱練習や、ホリゾント作成などに取り組み、本番では各クラス

ともとてもいい歌声を聴くことができ、クラスで協力し、団結している姿が見られました。11月９日に校外

学習があり、京都府南丹市美山町で林業体験などを実施し、前向きに楽しそうに取り組んでいる姿をたくさ

ん目にすることができました。その一方で、10月で体操服登校が終わり、11月から制服を着用するように

なったことで、体育の授業や放課後のクラブ活動時に体操服に着替えなければいけない場面があり、更衣場

所や服装等で学年全体として声をかけています。 

【2年生】 

文化祭では、各クラス趣向を凝らした貼り絵を作ることができました。合唱もどのクラスもよく声が出て

いて、クラスのまとまりを感じることができました。１１月９日に琵琶湖へ校外学習に行きました。カヌー

体験、ヨシ笛作り、ドラゴンボートと盛りだくさんな１日でした。琵琶湖の自然に触れ、どのアクティビテ

ィでもクラスでの協力の大切さを学ぶことができました。また、並行して滋賀と SDGｓの総合学習をおこな

ってきました。発表やまとめはだんだん上手になってきて、成長を感じています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 協議事項 
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【3年生】 

1 年生からＳＤＧｓをナビとして総合的な学習の時間で学び、考えてきたことの集大成として総合発表会

を 11 月 10 日に行いました。夏休みからテーマを考え、各ゼミで自分のテーマを深めていくために仲間と

意見を交流し、1・2年生への発表のために頑張っていました。期末テストも終わり、比較的落ち着いた様子

で進路に向けて日々頑張ってくれています。進路への不安で体調を崩す生徒など少なからずおり、学年教員

で話を聞いてサポートしている状況です。 

【生活指導】 

上記の通り、２学期では文化祭や修学旅行、校外学習、総合発表会などの大きな行事がたくさんあり、多く

の生徒が積極的に参加し、学びを深めることができました。特に総合発表会では、３年生の発表に１・２年

生は大きな感銘を受けているようでした。また、３年間学んできたことを発揮できた３年生にとっても自信

につながった様子でした。 

 生活面に関しては、全体的に規則正しい時間を過ごすことができていますが、気温も下がる中、登校する

時間が全体的に遅くなってきています。タブレットの使用に関しても、大半の生徒が自己の学習に活用でき

ていますが、正しく扱えずに指導する機会もいくつかありました。 

○ 枚方市ＰＴＡ協議会生活指導委員会委員長兼中学校部会長について 

  令和５年度は、輪番で枚方市ＰＴＡ協議会生活指導委員会委員長兼中学校部会長を担当する予定である

ことを報告しました（主に令和５年度副会長が担当）。 

○ 枚方市立第一中学校とＰＴＡとの間の委任契約について 

  PTAが会費の集金や書類の配付・収集などの業務を中学校に委任することについて、これまでも学校側

にご協力いただいておりましたが、今般、委任契約書として書面にして締結しました。 

○ 体育祭の自転車当番について 

  体育祭での自転車当番が気付いた見直し点について意見交換を行いました。 

○ ＰＴＡ規約の変更について 

  PTA規約の変更について提案し、議論しました（12月 12日付「ＰＴＡ臨時総会（書面審議）のご案

内」参照）。 

○ ＰＴＡ予算の中間報告について 

  ＰＴＡ予算の中間報告の内容を説明し、中間監査を了したことを報告しました。 

○ 休み時間の過ごし方について 

  中学校の生活委員会で議論されてきた休み時間の過ごし方につきまして、生徒同士の交流や親睦を深め

るため、学校側からトランプ等のカードゲームの購入の提案があり、議論の結果、PTA会計の予備費から

購入する方向で進めています。 



■ 連絡事項・今後の予定 

 
 

ＰＴＡ各委員会 活動報告・活動予定 

７～11月行事報告 12～３月行事予定 

【本部】 

7/9 子ども人権啓発委員会全体会、講演会 

7/12 枚方市学校保健会総会、講演会 

7/20  枚方市 PTA 中学校部会定例会 

7/19 中学校給食委員会 

8/17  枚方市 PTA 中学校部会定例会 

9/21  枚方市 PTA 中学校部会定例会 

9/22  枚方市学校給食会役員会  

10/1 一中校区地域教育協議会 

10/19  枚方市 PTA中学校部会定例会 

11/3 一中校区地域教育協議会 

11/18 枚方市 PTA 協議会中学校部会 

12/3  運営委員会 

12/22 一中校区パトロール 

1/16  中学校給食委員会 

2/４   運営委員会 

２/21 枚方市学校給食会役員会 

2/25  一中校区地域教育協議会 

● 随時、各種協議 

【第１・２・３学年委員会】 

9/30  選挙公示手紙原稿作成 

10/21 文化祭卒業記念 DVD撮影業者の対応 

12/3  運営委員会 

12/10 学年委員会 

【環境整備委員会】 

10/3  花壇の植替え日程打合せ 

10/5  業者に花の発注 

11/19 花壇の植替整備 

12/3 運営委員会 

１月  花壇の植替え日程打合せ・業者に花の発注 

２月  花壇の植替整備 

【生活指導委員会】 

 12/3   運営委員会 

12/22 一中校区パトロール 

【広報委員会】 

10月 文化祭写真撮影 

11月 一中フェス写真撮影 ホームページ掲載 

12/3 運営委員会 

中学校 行事報告・行事予定 

11/１ 一中テスト 

11/５ 一中フェスティバル 

11/９ 校外学習1・2年 

11/11   1年自転車安全教室 

11/14 小学生体験授業 

11/18    人権講演会1年 

11/22～25 期末テスト 

12/２     ３年人権講演会 

12/６ 救命講習会2年 

12/７ プレゼン講習会2年 性教育講演会3年 

12/９ 人権講演会2年 

12/15～22  個人懇談 

12/22 校区パトロール 

12/23    終業式 

○ 次回の運営委員会 ： ２月４日（土）を予定していますが、状況を鑑みた上で決定します。 

○ 一中校区パトロール： 冬季一斉パトロールは、校区ごとに実施予定です。 


